

Le Patriote Français

JOURNAL COMMERCIAL, LITTERAIRE ET POLITIQUE.

BUREAU

JOURNAL,
Rue de la Chambre n. 34.

ALMANACH FRANCAIS.

Mercredi 13.—Bataille de la Bidassoa (Espagne) par le général Muller (1793.)

MONTEVIDE.

TRANSFUGES.

Les nommés Jean CAMINO, Tritan BLAERT, Dominique ETCHEGOYEN, Louis BOSINOS et l'ex-adjudant BEROQUI ont déposés leurs armes chez le consul.

Des lettres particulières reçues par le pape, anglais annoncent d'une manière positive que M. le vice-amiral Lainé a été nommé officiellement le 30 septembre pour remplacer M. Massieu de Clerval dans le commandement de la station navale des mers du Sud. A cette date la frégate l'Africaine, toujours d'après ces lettres, aurait reçu l'ordre de quitter Toulon pour se rendre à Brest, où a dû s'embarquer M. Lainé dans le courant d'octobre. Il aurait aussi pour mission de déposer à Rio de Janeiro M. le comte Ney, nommé ministre plénipotentiaire de France près la cour du Brésil.

D'autres lettres reçues par la même voie nous assurent que c'est M. l'amiral de Lasusse qui vient remplacer M. de Clerval; cette version est basée sur le départ de M. le baron de Lasusse qui a dû partir de Toulon à peu près à l'époque indiquée plus haut. Qu'importe, que ce soit M. de Lasusse ou M. Lainé, qui vienne occuper ce poste important. Nous

MONNAIE ET PAPER

PRIX

Le PATRIOTE parait tous les jours, le lundi excepté. On souscrit au bureau du PATRIOTE où on reçoit les annonces, l'avis et avis, depuis 10 heures du matin jusqu'à 4 heures du soir. Les lettres et paquets doivent être portés par messieurs les postiers, et les paquets doivent être portés par messieurs les porteurs.

ne pouvons que gagner au changement de M. Massieu de Clerval dont la partialité trop connue, ainsi que la triste obéissance dont il a fait preuve envers M. le consul, n'a que trop bien servi ses projets anti-nationaux. Nous verrons donc avec le plus grand plaisir arriver l'un ou l'autre de ces amiraux, qui sans doute, exempt de toute prévention à l'égard de la population française de Montevideo, aura à subir le choix d'exercer sa puissance en faveur de la cause juste et sainte que nous défendons, et celle contraire aux intérêts français, adoptée par M. Pichon. Sans la politique funeste suivie par M. le consul de France il est très probable que les braves qui dépendent cette place n'eussent point été exposés aux angoisses de la misère et à une destruction que leur courage et leur dévouement ont pu leur éviter jusqu'à ce jour. Que failloit-il pour cela ? ne pas craindre de vouloir faire trop, après avoir eu peur de faire trop peu. Après avoir provoqué la prise d'armes il fallait la soutenir, il fallait faire preuve de fermeté de quelque sorte dans ses plaints, montrer de l'activité et de la résolution, au lieu de cela M. Pichon nous a donné l'exemple d'une versatilité d'esprit inouïe, et qui ne peut être comparée qu'à l'unique partialité en faveur d'Oribe dont il nous donne de nouvelles preuves chaque jour. S'il eut suivi une ligne politique en harmonie avec les intérêts de ses co-nationaux, il eut conservé toute leur estime et toute sa puissance morale. Alors ces protestations tardives mais énergiques, peut-être inutiles mais courageuses, ne seraient point élevées contre lui, et l'on n'eût

pas vu la grande majorité de la population française donner le triste exemple d'un désaccord complet avec l'agent supérieur, chargé de la défendre et de la protéger. Des citoyens intègres, des négocians entourés de l'estime publique dûs à leurs antécédents honorables, n'auraient point vu leurs intentions patriotiques, dénaturées, calomniées, et travesties, par des hommes dont l'opinion publique a fait justice depuis longtemps.

Nous ne pouvons donc que gagner au changement de M. l'amiral Massieu de Clerval quel que soit son remplaçant, nous avons confiance dans la justice de notre cause et dans l'équité exempte de prévention de l'officier supérieur appelé à occuper ce poste. D'autant plus, que si nos renseignements sont exacts, comme nous avons lieu de le croire, le cabinet de Saint James et celui des Tuilleries seraient décidés à observer la plus stricte neutralité. Dans ce cas le rapport de M. Pichon devient indispensable, car il n'y a rien de plus difficile de neutralité possible avec les tendances trop bien manifestées de M. Pichon pour l'affreux système gouvernemental d'Oribe.

Nous pensons donc que le successeur de M. Massieu de Clerval, sera, non pas quelque chose à faire, mais beaucoup à faire pour combattre les funestes influences de M. le consul et se maintenir honorablement dans les bornes d'une stricte neutralité. Toute la population française va attendre avec impatience, l'officier supérieur, chargé de transmettre les ordres du gouvernement et de faire connaître définitivement quel sera le rôle de

lui, par exemple, Féliciano attendant en vain ; quelques fois, soit que la journée fut pluvieuse, soit que son arrivée près de la reine la retint, dona Inés ne sortait pas. Dans ce cas-là, le bachelier l'attendait courageusement jusqu'à ce que la nuit fut venue. Puis, la nuit venue, il rentra au logis désespéré.

—C'était donc du côté de Boa-Nova qu'il venait de se rendre, au lieu d'aller au Prado.

Ce jour-là, il fut favorisé, car, lorsque le changement complet s'était opéré en lui. La joie la plus vive brillait dans ses yeux.

Surprise de cette insatiable métamorphose, la señora Carmena lui dit avec un véritable intérêt :

—Il paraît, mon Bombolino, que le grand air vous a fait du bien ! Tant mieux, il faudra en conserver la recette pour les jours où nous en serons bœufs.

—Ah ! alors, répondit le bachelier, si vous aviez combien je suis heureux !

—Hé quoi ! une émission vous servit elle fut appliquée pour vous donner une bonne place ?

—Il s'agit bien de cela !

PRUETTON.

INES DE TOLEDO.
(Suite.)

III.

LE POT DE VER ET LE POT DE TERRE.

Vraiment ! est-ce que je vous ai jamais parlé de cela, moi, ingrat que vous êtes ! reprit la digne femme, blessée de ce que Féliciano put la croire capable d'agir dans un but d'intérêt. Allons, allons, continue-t-elle plus doucement, ne restez pas ainsi à ruminer votre chagrin. Sortez un moment, courez au Prado, cela vous distraira. Domingo et moi nous aviserons à vous trouver un emploi.

Féliciano ne se fit pas répéter l'invitation ; seulement, au lieu de suivre le conseil de son hôte, il se dirigea d'un côté diamétralement opposé.

Nous savons qu'il était amoureux. Or, quoique ce fut peut-être sous espoir, tant était haut placé l'objet de son amour, il n'en permettait pas moins à l'adorer au fond de cœur. Féliciano était de ces naturels douces, timides et

dérobes qui s'émeuvent plus lentement que les autres, mais qui, par cela même, sont plus sincères et plus fidèles à leurs affections. C'était l'âme, tendre et mélancolique d'un enfant du nord sous la brillante apparence d'un méditerranéen. Tous les jours régulièrement il se rendait devant le palais de Boa-Retiro, qu'habitait doña Inés, et là, s'asseyant sur une borne, il attendait l'heure, à laquelle la jeune dame d'atour avait l'habitude de sortir. C'était, dans son infarture, sa seule joie, sa seule consolation. Dès qu'il entendait ouvrir les grandes portes, il se levait, le cœur palpitant ; puis, au moment où la voiture armoriée de sa jolie maîtresse passait devant lui, il se détourna en s'inclinant avec un profond respect. De son côté, doña Inés ne prononçait jamais de répondre par un gracieux salut, que lui seul pouvait remarquer et comprendre, à ce sujet ce naïf hommage, et alors le pauvre jeune homme était ivre de joie. Toutes les forces dont eut pu le combler le cardinal ne l'empêtrèrent pas plus délicieusement ému. Il reprenait gaiement le chemin de la fraude, rapportant avec lui un bonheur pour jusqu'au lendemain.

Mais Féliciano avait aussi ses jours sévères. Quelque

la France dans une question où se trouvent engagés, non-seulement la vie de plusieurs millions d'hommes.

La chambre des représentants s'est assemblée aujourd'hui pour délibérer sur la monarchie que le gouvernement s'apprête à faire établir.

Extrait du *Nacional*.

Rio Janeiro, 26 novembre 1843.

Les nouvelles de Rio Grande continuent à être favorables. Nous avons reçu, aujourd'hui, les deux ordres du jour qui rendent un compte minutieux des derniers mouvements de notre armée triomphante; à ces documents nous ajouterons l'extrait suivant d'une lettre écrite de l'armée par une personne digne de foi, et à même de juger de l'état des choses:

San Gabriel, en marche, 5 novembre.

Tout va bien, sir; nous touchons à une bataille générale et décisive, d'après ce que dit Cavañarro, car si elle n'a pas eu lieu jusqu'à présent, c'est qu'il n'a pas voulu nous nommer toujours prêts.

Rio Janeiro, 27 novembre.

Nous avons reçu aujourd'hui par le paquet anglais des journaux de Londres jusqu'au 4 octobre, et de Paris jusqu'au 2. Nous n'y trouvons rien qui mérite d'être immédiatement publié.

L'assassinat continue en Espagne et l'insurrection qui a éclaté dernièrement dans les Etats du Pape, prend tous les jours plus d'assise.

Rio Janeiro, 22 novembre.

Monde devons à un ami la communication de plusieurs journaux de Londres jusqu'au 20 septembre.

Aux nouvelles que nous avons transmises dans la partie extérieure, nous n'avons à ajouter que, dans la nuit du 14 au 15 septembre, une révolution a éclaté à Athènes. Les insurgés, le peuple, et la garnison ont environné le palais, pris les ministres et ont obligé le Roi, qui s'est trouvé complètement isolé, à décliner la convocation d'une assemblée nationale, pour rédiger la constitution de la Grèce.

Rio Janeiro, 18 novembre.

D'après des nouvelles de Malaga, du 23 septembre il paraît qu'une grande partie de l'Aragon et de Valencia auraient adhéré à la dernière manifestation de Barcelone.

— Auriez-vous trouvé un trésor?

— Un trésor de beauté, oui, señora. Vous ne sauriez rien imaginer de plus parfait!... Un trésor est tout!

L'heureuse épouse de Domingo regarda fixement son jeune locataire et lui dit cette fois d'un ton grave:

— Par saint Jacques! serions-nous amoureux?

— Quel maintien noble! quelle distinction! poursuivit Féliciano, absorbé par son enthousiasme. C'est à en perdre la tête!

— Mais répondez donc, reprit l'hôte en lui pressant vivement le bras: sommes nous amoureux?

— Señora, mais... je...

Bon! il ne nous manquait plus que cela! Nous voilà bien avancés!

— Domingo ne vous en a donc rien dit?

— Monsieur! vous le lui avez probablement défendu!

— Moi? Du tout, señora, je vous le jure...

— Alors, vous-même, que ne m'as-tu pas parlé?

— Je n'osais, señora...

— Je vous fais donc bien peur!

— Je crois que vos observations, dit timidement le bachelier.

— C'est qu'en cas l'objet de vos amours est aussi indigne de vous.

— Au contraire, señora, c'est une grande et belle dame de la cour.

— Miséricorde! Une dame de la cour! Il est fou!

celles, et qu'une partie des troupes envoyées par le gouvernement au secours du Brigadier Prim, se seraient réunies aux insurgés. On dit qu'en Galice aussi il s'y faisaient de pareilles manifestations dirigées par le général Moreto.

L'Espagne paraît destinée à passer par bien des révoltes avant de trouver l'ordre qui existe que dans la légalité.

— Mr. Diego Antonio Feijóo, sénateur de la province de Rio-Janeiro, ministre de la justice, ex-régent, vient de mourir à San Pablo.

[*Jornal do Commercio*.]

On lit dans un journal français à propos des derniers événements survenus en Espagne:

Que va-t-il arriver en Espagne? nul ne saurait le prédir. Dans la dernière insurrection qui est surtout anti-anglaise, il entre tant d'éléments hétérogènes, qu'aucun parti ne peut guère la revendiquer comme sienne, et que nous avons seulement à conseiller aux radicaux d'Espagne d'en bien surveiller les résultats. La révolution s'est faite principalement par eux; il ne faut pas que, comme il est arrivé chez nous, elle se fasse contre eux.

Une nouvelle armée de réfugiés, vient de faire son entrée en France; les Espartiates! que l'exil leur soit léger! nous ne désespérons pas de voir bientôt toute l'Espagne en France; l'Espagne représentée par les diverses parties qui la divisent. Nous la désirons, et nous les accueillerons avec plaisir à l'exception d'un seul, que nous voulons voir rester et triompher en Espagne: le parti radical, le parti du progrès et de l'avenir, à celui-là nous souhaitons succès et victoire, mais s'il est vaincu nos bras populaires lui sont ouverts et nos cours solitaires tolérants au devant des siens, comme jadis ils volontiers au devant de ces braves polonais que nous ne pûmes qu'aider de nos yeux à défaire de nos propres.

Que tous ces braves s'ils sont vaincus contre notre attente, viennent, ils trouveront sympathie et considération, ils atteindront près de nos foyers que des jours meilleurs lissent pour eux et pour nous.

En attendant nous ne tarderons pas à voir se réaliser un des chapitres de Candide, et s'associer à la même table à un même banquet monarchique. Don Carlos, Christine, Espartero et la petite reine.....

S'il y a des places vides à cette table, nos prévisions nous trompent, ou l'avoir ne tardera pas à les pourvoir.

Monsieur le Rédacteur,

La décision que j'ai prise de publier le nom des réfugiés de la Légion ne me paraissait pas devoir donner lieu à des réclamations, d'abord parce qu'en prononçant celle

— J'en ai peur, señora; mais elle a tant de grâce; ses yeux sont si doux, sa sourire est si gracieux.

— Qu'est-ce que votre amour serait partagé? Et comment y a-t-il de temps que dorent vos fûtes équipées?

— A peu près trois ans, señora.

— Trois ans! Rien que cela! Et comment nommons-nous notre belle?

— Doña Inés de Toledo.

— Doña Inés de Tolède! Ah! le malheureux!

— Mais, señora, reprit Féliciano, vous vous créez à tort des tourments; je ne vois pas qu'il y ait en cela quelqu'un de si malheureux.

— Oui-dé! et son fiancé? Croyez-vous qu'il s'accordera de pareilles allure?

Féliciano devint pâle.

— Son fiancé! respeta-t-il d'une voix lente.

— Faites donc l'étonné, petit varien que vous êtes! Vous ne savez peut-être pas que doña Inés doit épouser dans trois jours le marquis de Los Herreros!

Féliciano s'appuya contre le mur. Ses jambes fléchissaient, ses yeux s'étaient subitement couverts d'un voile sombre, et tout son corps frissonnait. Il ignorait ce que venait de lui apprendre son hôte, et moins que jamais il n'en serait dompté, après le gracieux sourire qu'il venait d'obtenir de doña Inés dans le joliège même.

Le voyant près de se trouver mal, la señora Carmela sortit sa flacon de vinagre et le lui fit respirer; puis,

détermination je n'ai fait que céder à la demande de basse-coupe de légionnaires, qui n'avaient pas été contentes avec ceux qui étaient leurs autres envahis que et parjure à leur service, de ne jamais quitter les armes qu'à la fin de la guerre.

No voulant pas malgré tout confondre ceux-là avec ceux que des affaires urgentes ou d'autre motifs forceaient à sortir des rangs en restant dans le pays ou en le quittant, l'ordre du jour du 6 courant dit: Que M. les commandants de compagnie auront soins de donner exactement et chaque jour le nom de ceux qui déposeraient les armes ailleurs qu'entre leurs mains, sans motifs ni autorisation; que ceux-là seuls seraient considérés comme transfuges, &c.; à l'appel de batailles d'un jour assez explicite, je crois, je pourrais au besoin citer un bon nombre de légionnaires auxquels l'autorisation de sortir de la légion a été accordée, et que même prouvez tous ont reçu du gouvernement, d'après mon invitation, des passeports gratis pour se rendre sur divers points du continent et même en Europe.

Je désire que cette explication satisfasse les réclamations qui ont été adressées et prouvo à mes compatriotes qu'en adoptant le système de publication, je n'ai eu en vue de flétrir que ceux qui se laissent entraîner par la plus honteuse séduction et pour des motifs que la morale la plus relâchée aurait même en droit de reprover.

Le colonel de la Légion des Volontaires

THIEBAUT.

A Monsieur le Rédacteur du *Patriote Français*. Je viens, monsieur, par la voie de votre estimable journal, vous prier de vouloir bien rappeler à mon manque de lumière (en pareille matière) en me donnant le mot de l'énergie du drame qui se joue devant nous avec autant d'insouciance que d'impanthéité.

Veuillez aussi, me dire, monsieur, vous qui avez vécu dans un monde que ma position ne me permettait pas de fréquenter, veuillez, dis je, me faire savoir si parmi vous, l'organe du peuple et par conséquent du droit légal, vous avez entendu ou discuté vous-même la question du droit des gens; Je n'en sais pas; et c'est cette conviction même qui m'empêche d'adresser à vous, permis que vous comprenez cette nouvelle mission comme toutes celles que vous avez remplies, jusqu'ici. Je ne, vous parlerai point des faits passés, ceux-là nous devons oublier; mais c'est dans l'oubli, du moins en laissant toute la responsabilité, c'est qui les ont provoqués; mais le fait passe aujourd'hui à la vue de tous, cet acte extra-légal, cette nouvelle infamie de la politique des agents de Rumyantsev et de l'ambassadeur, la qualifiant qu'elles sont et où existent les garanties si hautement promises par les cosaques à leur coloniaux; quel est leur devoir dans une question de blocus?

comme il reparaît ses armes, elle tenta de réparer le mal en le consolant; mais ce fut en vain. Une réflexion bien cruelle le rendait inaccessible à tout autre sentiment qu'il eût de sa douleur.

— Señora, dit-il d'une voix tremblante, êtes-vous bien sûre de ce que vous venez de me dire?

— Aussi sûr que possible, car c'est Domingo qui pour la nocce doit fournir les vins.

— Qui! Domingo le savait et il ne m'en a pas averti!

— Ne lui aviez vous pas promis de ne plus chercher à revenir doña Inés? dit au même instant Domingo lui-même en posant sa main sur l'épaule de Féliciano.

Il y eut un silence, interrompu seulement par les soupirs et les sanglots étouffés du pauvre amoureux.

— C'est vrai, je vous l'avais promis, balbutia-t-il enroulé avec une sorte d'hésitation; mais, Domingo, pouvais-je vivre dans la même ville et ne pas essayer de la revoir? C'était impossible, Domingo! Je ne m'en suis pas senti le courage. Mon amour l'a emporté sur toutes mes résolutions.

— Pauvre Bembolina! murmura l'hôte avec intérêt.

— L'autre! s'écria le vinaterio. C'est bien le cas de se laisser attendrir. Ce qui est fait est fait, et....

— Et ce qui n'est pas fait encore peut bien ne pas se faire, dit tout à coup Féliciano en s'élançant comme un feu vers sa chambre. Une idée subite venait de lui traverser l'esprit: c'était de s'assurer immédiatement par

mis à exécution, l'ont ils oublié ? ou ne l'ont ils jamais eu ? En effet je crois que nous pourrions, sans trop hésiter voter pour l'affirmative, car les faits sont trop pesants pour se faire encore illusion sur notre position... J'ai posé Monsieur le Rédacteur, toutes les questions, en y répondant logiquement vous aurez prouvé à tous les admirateurs du bon droit, que si vous avez entrepris la défense du juste vous en êtes digne sous tous les rapports.

Je vous laisse donc la solution de ces problèmes, pensant que personnellement que vous ne sauriez résoudre ces questions importantes pour tous ; cette nouvelle victime cri vengeance, elle l'aura je n'en doute pas, aujourd'hui par la voie de la presse, et plus tard par la force de nos armes....

PETIT DE GRANVILLE.

La lettre de M. le capitaine Petit de Granville dont les vues et les sentiments humanitaires nous étaient connus, nous a été remise trop tard pour qu'il nous fût possible de l'insérer hier.

Malgré toute notre bonne volonté, il nous est aussi impossible qu'à lui d'expliquer en quoi conviennent les garanties si pompeusement prononcées par les consuls Européens. Il doit savoir comme nous, et par expérience, que de la part de M. le consul de France elles sont purement illusoires.

L'assassinat commis hier par l'escadrin de Rosas, si un citoyen paisible et inoffensif est la violation la plus flagrante du droit des gens et de la protection due aux autres.

Nous ne pouvons expliquer cet acte inqualifiable, que par l'innocence de l'opposition ; garantie réelle, accordée par les agents consulaire, au représentant de la force publique appuyée sur la violence.

Nous avons été témoins du fait, nous avons vu le navire du capitaine Brown tirer sans aucune provocation sur la ville et commettre cet acte de barbarie sans nécessité. Nous nous sommes demandé en présence de ce cadavre, ce qu'il arriverait si lorsque les batteries des forts ripostaient, un boulet allait toucher un homme à bord d'un de nos navires ; que ferait M. le commandant supérieur de la station ? il demanderait sans doute satisfaction, d'un accident qu'il dépend de lui de prévenir pour n'avoir pas à le réprimander. Comment M. Maisieu de Clerval peut-il être pacifiquement et impunément. Je parle sans se produire sous ses yeux ?

Le malheureux, victime de cet infâme guet-à-pens étant un sujet italien, nous attendrons pour la juger, que nous ayons vu qu'elle sera la conduite du consul Sarde. Mais nous craignons, (peut-être à tort) que cette condamne fasse pendre à celle du consul de France, qui a laissé égorger à Maldonado deux français inoffensifs, par les bords de celui qui a toutes ses sympathies. Alors nous ne pourrons

lui-même d'autant moins de confiance qu'il devait accorder au récit de la señora Cármina ; et, pour cela, d'écrire à don Inés et lui déclarer franchement son amour. Peut-être l'idée n'était-elle pas des plus ingénue dans sa position, mais elle était des plus décisives. Féliciano se trouvait d'ailleurs encouragé dans cette démarche par les dispositions sympathiques qu'il avait cru remarquer chez sa jolie maîtresse.

Il est vrai que Domingo, son rude Mentor, lui avait souvent, entre autres leçons, donné celle de ne dévier des femmes, qui suivant lui, n'étaient jamais plus près de trahir que lorsqu'elles semblaient le plus sincères ; mais il ne pouvait croire que dona Inés, qui, à peine une heure auparavant, lui avait paru si bienveillante, eût voulu se jouer de son amour si pur et si dévoué. Féliciano écrivit dix lettres qu'il déchira successivement. Aucune ne réussit, même lui, les conditions exigées. L'une était trop calme et l'autre trop passionnée. Toutes lui semblaient être indignes de la personne à laquelle il les destinait.

Deux heures s'écoulèrent ainsi dans ces vaides ébats. Féliciano n'était pas dans une disposition d'esprit assez calme. Les lettres d'amour les plus délirantes ont dû être écrits par des personnes en état de parfaite indifférence. Les idées bousillonnées avec trop de tumulte dans sa tête brûlante et n'en sortaient qu'avec désordre et incohérence. Féliciano, après des longs efforts d'imagination

que répète en que nous avons dit à ce sujet que les garanties garantissent les droits sur lesquels elles reposent ne consistent pas dans les promesses démenties des consuls ; mais dans la justice de notre cause, et dans la force de nos armes.

MOVIMENTO DE LA POBLACION.

Individuos que solicitan pasaporte.

2. a publication.

D. Pedro Elicherry, gratis do o. s.	Rio Grande.
Carlos Pestalozzi, id.	Ra. Ayres.
José Ballesteros.	id.
Pilar Romero de Aida, con 7 nietos menores.	Miguelite.
José Bernasconi gratis por o. s.	Ra. Ayres.
Luis Toglietti, id.	Genova.
Garasino Crespi, id.	Ra. Ayres.
Juan Banigalupo y Juan Bochetti, id.	id.
Juan Juscat.	San José.
José Laralde, gratis de o. s.	Rio Grande.
Álexis Truccino, Juan Laberio, Beníardo, Peré, Juan Bicqué, Juan Laplace, id.	Rio Grande.
Juan Baustista Pescio y Góronimo Badano, id.	Ra. Ayres.
Gregorio Fernández, con tres hijos menores.	id.
Domingo Rufino, gratis do o. s.	Rio Grande.
Agustín Noli, id.	Ra. Ayres.
Juan B. Amoros, id.	Rio Grande.
José Green, id.	Ra. Ayres.
Benjamín Pérez Recart, id.	Rio Grande.
Bentito Londó, Germán Salari, Nicolás Dafzo, Andrés Saquinetto, Bartolomé Costa, Gerulano Roca y Man, Roca, id.	Rio Grande.
Natalio Lupré, id.	Rio Janeiro.
Margarita Zunino y dos hijos mayores Juan B. Mangiame y Juan B. Gaudio, id.	Ra. Ayres.
Antonio Beruto, id.	id.
Margarita Grondona, id.	Rio Janeiro.
Pedro Tonello y su esposa, id.	Ra. Ayres.
Lilia Jauregui y Joann, id.	id.
Pedro Azcoaga y Martín Echegaray, Lorenzo Porter, Cadet Lepapade, en hermandad y Luis d'Uche Gire, id.	Rio Janeiro.
Pedro Díazchère y Hipólito Toozón, id.	Rio Janeiro.
Guillermo Flor, id.	Rio Grande.
Ramón Bizoñal, id.	Ra. Ayres.
Dulcez Márquez, dos hijos menores, una niña, id.	Rio Grande.
François Goyer y un hijo, id.	Rio Grande.
Tomas Butter, id.	Para el campo.
D. Gaspardo Gómez Mairel, gratis por orden superior.	Rio Janeiro.
Domingo Martínez y Pedro Calle, Agustino Cademario, id.	Ra. Ayres.

Sebastiano Patrino, id.	Rio Grande.
José Rodríguez, id.	Ra. Ayres.
José Latorre, con 3 hijos, id.	Rio Grande.
Pabón Cárdenas, Vicente Villalba, id.	Rio Grande.
Nicolas Montoro con su esposa María y tres hijos menores, id.	Rio Grande.
Angel Roca, id.	Rio Grande.
Juan Caporaso, id.	Rio Grande.
Bartolo Niga, Juan Aníbal, José González, id.	Rio Grande.
Juan Bautista Latorre, id.	Rio Grande.
Lorenzo Suardo, Isabela Rota, id.	Rio Grande.
Paula Sconseria, id.	Rio Grande.
Carolina Villarino de Capdevila con tres hijos, id.	Rio Grande.
Juan Lopazondo, id.	Rio Grande.
Mariana Aranceta y dos hijos menores.	Rio Aires.
Tiburcio Bryaga, pagó 8 pa.	Rio Grande.
Saparral Salvador, gratis.	Rio Grande.
Landaurreguy Bautista, id.	Rio Grande.
Lois Guido, id.	Rio Aires.

MOUVEMENT DU PORT.

Entrées de 1100 tonnellades : Brick américain Odessa, 181 tonnellades capitaine Coffey de Norfolk, le 10 aout à M. Roger Frères, 1676 barriques de farine.

Brick anglais Frisch, 182 t. capitaine William, de Liverpool le 15 septembre à South Frères.

Brick anglais Newham, 276 t. capitaine Armstrong, de Cadiz le 10 octobre à ordre avec sol pour test.

Cette le 24 septembre, berques norvég. Preciosa, de 220 t. capitaine Horg, à Zambrana Treserra, avec 429 pipes vin, 8 id vinaigre, 400 caisses huile, 52 bolets efecto, 200 caisses vin, 570 id mescal, 150 id liqueur, 56 id fromage.

REMANES.

POR RAFAEL RUANO.

En el Maule, de la barca Prosa Patriot.

El miércoles 13 a la una en punto; se vendió preciosamente a la más alta postura; por cuenta de quien corresponde y por orden del Sr. Juez de Comercio, la barca Prosa Patriot, como de 360 toneladas, forrada y clavada en cobre, en el estado en que se halla, en este puerto, con sus palos, jarcias, velas, anclas, cadenas y demás pertenencias en un solo lote, dinero de contado, por cuenta del comprador los derechos de escrituras y alcabalas.

Los señores que gestican tránsferentes de su estado a inventarios, se servirán ocurrir abordo donde la nave de la mañana hasta las dos de la tarde.

— Non, non, mais je sensrai empêcher le mariage de don Inés !

— Y songez-vous, mon Bembolino ? dit à son tour la señora Cármina. No, voyez-vous, pas que pour battre avec avantage contre le marquis de Los Herreros, premier chambellan du roi et chevalier de la Clé-d'Or, il faudrait être au moins aussi grand ségur que moi !

— Quant à cela, reprit galement Domingo, on se fait assez facilement grand ségur de nos jours, et il est plus difficile de devenir simple comte que provincial ministre. Tant de choses, etc., etc.

— Oui, mais vous savez que c'est mercredi prochain que doit avoir lieu le mariage, répliqua Cármina. On va se faire bien extrêmement difficile que celle de renverser un rival, ajouta en souriant la vierrière.

— Mais Dieu, était Dieu et Féliciano n'est qu'un bachelier, ce qui est un peu moins que rien. Vous devriez avoir peur de votre ami. Voyez donc quel état le jugea, vos poudres roses ragotées !

(Le reste au prochain numéro.)

native qu'il venait de faire inutilement, il allait buter, se plier et renoncer à son beau projet épistolaire lorsque ses yeux se portèrent par hasard sur le brouillon de lettres dans lequel Albérone avait enveloppé ses pièces d'or avant de les lui donner. Féliciano le vit machinalement, le lut, y découvrit une charmante déclaration en vers et fut formé de madrigal. Le hasard ne pouvait mieux venir en aide à l'inspiration désaillante ; c'était bien là ce que Féliciano eût dit lui-même en humble prose ; c'étaient bien là ses pensées habituelles ; c'étaient bien ses propres sentiments. D'où lui lui venait ce brouillon ? qui l'avait écrit ? A qui était adressé ce madrigal ? comment le cardinal le possédait-il ? Rien ne pouvait l'éclairer sur tous ces points. Mais qu'importe ! Qu'importe la source du trésor que l'on trouve ! Ce joli madrigal portait d'ailleurs une devise "Amore con misterio" parfaitement appropriée à la situation. Féliciano résolut donc de rentrer, il le copia textuellement et descendit ensuite chez ses hôtes, qu'il trouva encore tout stupéfaits de sa brusque sortie et de son air triomphant.

— Bien, c'est déceptré ! s'écria-t-il en leur montrant le papier qu'il avait plié en forme de lettre.

— Quoi ! c'est avec un chiffon de papier que vous espérez faire que ce qui n'est pas encore ce sera pas, dit Domingo. Ah ça, monsieur ami, vous perdez, je crois, le peu de cervelle qui vous restait.

LE PATRIOTE FRANCAIS.

AVIS.

A vendre le patrouilleur drôle jeune de deux ans de long de 16 ans, en état de faire, courir, repasser, cuire, servir et apte à tout ce service intérieur d'une marine étant vendus par nécessité des ses maîtres, qui sera passé à meilleur marché que ce qu'il a coûté; la personne qui désirerait se faire l'achat peut passer à ce bureau ou on lui donnera tous les renseignements nécessaires.

AVIS DIVERS

EN CHARGE POUR BORDEAUX.

Le bon navire à trois mats l'Alfred, doublé et chavillé en cuivre, partira prochainement pour ladite destination sous la commandement du capitaine Dubertrand, ayant la majeure partie de son chargement arrêté, il recevra le reste à fût ainsi que des passagers qui seront très bien traités et logés dans sa vaste et belle chambre; s'adresser pour l'un et l'autre au capitaine à son bord, ou à M. E. Raymond et Theil calle del 25 de mai numéro 108.

AVIS.

NOUVEAUTÉS.

M. les Marchands tailleur et confectionneurs trouveront au nouveau magasin rue des Trente-Trois numéro 126, presqu'en face du café du Commerce, un magnifique assortiment d'étoffes pour gilets et pantalons, tels que piqûres, coutils, cachemires, satin, sagornes, satin noir uni, gros-grain, matelassé, velours unis et brochés, cravates, serges, gance, doublures, boutons, et un choix de tout ce qui concerne leur état.

Les dames du magasin ne négligent rien pour obtenir, par la modicité de leurs prix, la confiance des acheteurs.

AVIS.

POUR BORDEAUX.

Partira pour la dite destination à la fin de ce mois, le trois mats barque française Croix-Kear, cap. Auguste Gravereau. Ce navire est neuf et d'une excellente marche il offre dans une dompteuse et spacieuse toutes les commodités de rables pour les passagers.

Les personnes qui devront prendre charge du passage à bord, sont priées de s'adresser aux co-émissaires le M. Hir frères, rue de Solis numero 26 où au cap. à bord.

AVIS EN COMMERCE.

A l'opposé de la centre de la ville, une chambre et au bas un magasin. S'adresser pour plus amples renseignements au bureau du Patriote.

ALMANACH.

De la République Orientale de l'Uruguay. Qui se publie depuis vingt ans à l'imprimerie de la Charité, vient de paraître à la même imprimerie pour l'année 1844.

Contenant les jours de la lune, le lever et le coucher du soleil; une infinité d'époques immémorables tant générales que particulières de l'Etat, la liste annuelle des personnes qui forment le pouvoir, législatif, exécutif et judiciaire, et autres chefs et employés de cette di-

plomatie et des agents étrangers près la République; une nomenclature de l'age des marques et des séries nationales des puissances qui ont des relations avec la République; la nouvelle nomenclature des rues par ordre alphabétique, et toutes les autres matières de coutume.

Se trouve en vente à l'imprimerie de Ir Chiribet à la librairie de D. Pablo Domenech.

EL ALMANAQUE

de la

REPUBLICA ORIENTAL DEL URUGUAY.

Que hace veinte años se publica por la imprenta de la Caridad, acaba de darlo a luz por la misma imprenta para el proximo.

Año de 1844.

Contiene el diario de entradas de luna y la salida y ascenso del sol; indicaciones épocas memorables, así generales como particulares del Estado; la relación nominal de las personas que integran los poderes Legislativo, Ejecutivo y Judicial; de los demás gabinetes de oficinas, del cuerpo Diplomático y de los agentes extranjeros en la república. Una lista de los días y años de los Monarcas y festividades nacionales de las potencias; con quienes hemos celebrado navales en nuestra república. La nueva nomenclatura de las calles por orden alfabetico y todas las demás materias acostumbradas.

Se halla de venta en la Imprenta de la Caridad y en la Librería de D. Pablo Domenech.

AU PAVILLON FRANCAIS.

Rue du Saraud (autrefois St Charles), n.º 309 et 311, vi à vis l'Etat-Major de la Légion, on trouvera vins rouge de Bordeaux très bons à 4, vingteins, idem blanc à réel, vieux rhum à réal la cuarte. Les vins en caisse et en bouteille et les liqueurs du trito classé, sont au prix le plus modere, ainsi que toute especie de comestibles.

Le casse moulu est à 3 reaux la livre, et le cras à réel et demi, le sol à 30 reais la livre.

On vient de recevoir du Franco et du Brésil, uno sorto particulo tabac à priser de première qualité, on le vend en gros et en détail ainsi que cigares Havane, et autres et un lot assortiment de pipes de meilleur goût.

On y trouve aussi des ouvrages français choisis, tels que grammaire Chaspal, fables de La Fontaine, idem de Florian, géographie de Léchomme, Bossy et Ansart et une collection de cartes géographiques, dictionnaires français espagnol et espagnol français.

AVIS.

On demande un sous-maitre dans l'Institution de M. L'abbé Paul, rue du 25 Mai n.º 342.

AVIS.

Messieurs les créanciers de feu Mme Grossin, Duhuis, rue du 25 mai, n.º 174 et 176, étant à vendre les dettes à qui il pourra être convenable d'en faire l'acquisition, sont invités à adresser leurs propositions à M. Michaud, un des commisaires-priseurs, rue de Zavala, n.º 65, ayant lundi prochain 13 du courant.

AVIS.

CONSERVES ALIMENTAIRES.

On trouvera chez MM. Portal Erreca, rue Ituzzingo, autrefois rue S. Jean, ouvr. 32, un grand assortiment de conserves alimentaires de J. Colin de Nantes, à des prix très modérés.

AVIS.

On désire trouver à louer une grande maison soit un rez de chavannes, soit à étage, offrant pour le paiement toutes les garanties possibles; des personnes qui en auraient, sont priées de s'adresser au collège français du Maré Guyot, rue Washington n.º 82, ancienne rue San-Diego.

AVIS.

Des renseignements sont demandés par deux familles, sur le sort des nommés François Bonheu, marie, natif de Marseille, qui se trouvait en 1819, 20 et 21 chez Jean Marie sur le même.

Et Etienne Borghetta, natif de Marseille âgé de 23 à 24 ans.

Les personnes qui pourraient en fournir sont priées de passer au bureau du "Patriote", où des communications importantes sont déposées pour les intéressés.

AVIS.

AVIS IMPORTANT.

Livres à vendre récemment reçus de Paris et qui se trouvent de resto dans l'institution de M. l'abbé Paul, rue du 25 mai n.º 342. Télémaque français Espagnol, et Espagnol français reliure très riche; id. tout en français. Dictionnaire français espagnol et espagnol français par Talhouet. Histoire de Napoléon avec portraits, plan de Barnillo etc par Nörvin. Physique avec planches par Biot. Géodesie ou traité de la figure de la Terre, comprenant la Topographie, l'Argentage, le niveling, la Géomorphie terrestre et astronomique, la construction des cartes etc par Francoeur professeur de la faculté des sciences de Paris.

Oeuvres complètes de Mirabeau; Histoire de la révolution française par Thiers. Cartes géographiques séparées. Matérielles. Grammaire de Chantreau.

AVIS.

POUR MARSEILLE.

Le brick français Bougainville capitaine Gimie, partira pour l'importation de vin chargement du 10 au 15 decembre. Les personnes qui auront des marchandises à embarquer peuvent pour mieux compter sur cette prestation, recourir par écrit, l'engagement du Capitaine.

Pour d'autres renseignements s'adresser à monsieur R., de Lingaa, rue de las Piedras n.º 96.

AVIS.

Le magasin de modes, si chalandé, de Sido Mme Grossin, Duhuis, rue du 25 Mai, n.º 174 et 176, étant à vendre les dettes à qui il pourra être convenable d'en faire l'acquisition, sont invités à adresser leurs propositions à M. Michaud, un des commisaires-priseurs, rue de Zavala, n.º 65, ayant lundi prochain 13 du courant.

AVIS.

Les passagers arrivés en Janvier 1844 pour compte de Juan Pierre Jaureguiberry dit Joujou à bord du navire Alfred espagnol Dubertrand et qui ont des cautions en France sont invités à passer à la maison Garat dit Etchechoury rue de la Convention pour payer le montant de leur passage, dans le délai de 10 jours, à défaut de comparution, ils sont prévenus que les titres vont être renvoyés en France pour poursuivre les cautions.

Juan Pierre Bucay.

Mondataire général dudit J. P. Jaureguiberry.

Le Coran, Jh. REYNAUD.

Imprimerie Constitutionnel, Rue de los Cícleros No 24.